

INFORMACION REGIONAL

TARRAGONA

El ardid de un chofer :: Agresión contra la fuerza pública :: Un agente y un sereno heridos :: Alarma en la Rambla.

Tarragona, 1.—A la una de esta madrugada se han presentado en la parada de taxis de la Rambla del Centro tres individuos, requiriendo los servicios de un chofer para que les condujera a Barcelona.

El chofer sospechó de las intenciones de los individuos en cuestión; y empleando el ardid de que iba a ver si se formalizaba un viaje de que tenía contratado en principio una persona que estaba en un cine próximo, penetró en éste y expuso sus recelos a una pareja de seguridad que estaba de servicio en el cine.

Salieron los dos guardias e invitaron a los desconocidos a que les siguiesen hasta el Gobierno civil. Los agentes de la autoridad no cachearon a los sujetos en cuestión para no alarmar al público, que en aquellos momentos afluía a la Rambla por ser la hora de salida de los espectáculos.

Poco antes de llegar al Gobierno civil, uno de los dos sujetos, que se abrigaba en una trinchera, sacó de un bolsillo de ésta una pistola y hizo un disparo contra el suelo. Uno de los guardias, Rafael Castro Vega, se avalanzó sobre él, pero éste, rápidamente, le hizo otro disparo sobre la sien, que le causó la muerte en el acto.

El otro guardia, amparado tras un árbol, disparó varias veces contra los agresores, cruzando con éstos un tiroteo.

En auxilio de la fuerza pública acudió el sereno Juan Agustín, contra el que también dispararon los tres sujetos, causando heridas de gravedad, de las que se le está asistiendo en estos momentos en el hospital de Santa Tecla.

Inmediatamente acudieron fuerzas de la guardia civil y seguridad al lugar del suceso; pero ya los malhechores habían huido.

La policía, secundada por los agentes armados, ha comenzado activas pesquisas para la detención de los criminales.—Estelles.

Hoy tomó posesión del cargo de agente de primera clase de policía marítima en esta delegación de Marina, don Antonio Carbonell Torregrosa.

—Mañana, en la plaza de toros de Tortosa, se celebrará el mitin de afirmación tradicionalista, en el que tomarán parte los oradores don José Bru Jardí, don Tomás A. Cayla, doña María Rosa Urraca Pastor, don Jaime Chicharro, don José M. Lamamié de Clariac y don Miguel Junyent Rovira. Terminado el acto, se obsequiará a los oradores con un banquete popular. Por la tarde tendrá lugar una asamblea de los distritos de Tortosa, Roquetes y Gandesa. Salieron para Tortosa el comisario de policía y agentes.

—Con motivo del quinto aniversario de la fundación de la asociación excursionista «La Ginesta», hará mañana una excursión de material camping y excursionismo, habiéndose facilitado el Club excursionista de Graella.

Darán una conferencia con proyecciones de una acampada en la Costa Brava, una sesión de cine referente a los skiols de Checoslovaquia y la obra de Palestra en el local de la exposición, del teatro Metropol.

—Durante el mes de marzo visitaron el Museo de la fábrica de tabacos, las ruinas de la necrópolis y otros monumentos de la ciudad, 1.017 personas, entre nacionales y extranjeras.

—Ayer se produjo un incendio en la casa número 6 de la calle del Molino, del pueblo de Bot, propiedad de Quiteria Quera.

La pronta intervención de los vecinos del pueblo evitó que se propagase el fuego a las casas vecinas.

—Ha sido viaticada doña Andrea Ordeix, madre del alcalde de esta ciudad don Pedro Lloret. Su estado inspira serios cuidados por su avanzada edad.

El alcalde resignó el cargo en el primer teniente de alcalde señor Miró Espugas.

—La policía efectúa activas pesquisas cerca de todos los sujetos sospechosos que llegan a Tarragona, habiendo detenido hoy a cinco, quedando recluido Emilio Gutave Vidrinta, de nacionalidad portuguesa. — Estelles.

LÉRIDA

La Asociación de remolacheros del Segre ha dirigido al ministro de Agricultura el siguiente telegrama: «Asociación remolacheros del Segre, protesta conclusiones remolacheros Aragón, Navarra y Rioja, asamblea de Zaragoza, pidiendo libre cultivo aquellas regiones perjudicadas España. Siendo esa zona del Segre una de las más antiguas España dicho cultivo, ha de protestar privilegios zonas determinadas. Espera esta Asociación resuelva en justicia. La libertad cultivo debe ser para todas zonas remolacheras, y si hal restricción, también. En Cataluña no hay más fábrica azúcar que la de Menarguens, y solo zona Segre es remolachera.—Presidente Hortelano.»

—El alcalde de Menarguens ha presentado en el gobierno civil una denuncia por estafa contra el estafador Miguel Segalés Samperé, que hace unos días ingresó en la cárcel de esta ciudad por disposición gubernativa habiéndose hoy a disposición del juzgado de instrucción de Balaguer, por las estafas cometidas en los pueblos de Menarguens, Algerri, Castelló de Farfán, Vallfogona de Balaguer, Camarasa y otros, así como a diferentes maestros de primera enseñanza de la provincia, ante quienes se hacía pasar por delegado secreto de la Generalidad para inspeccionar la enseñanza.

—Organizada por el grupo cultural de Juventud Republicana, dará mañana domingo, en el local de dicha entidad, una conferencia, el publicista de «L'Opinió», don Rafael Font Ferrán, que versará sobre el tema: «El problema de la organización de la juventud Izquierdista.»

—Se ha posesionado del cargo de jefe del destacamento de guardias de Seguridad en esta capital, el teniente don Lino Alonso Murga.—Moreno.

GERONA

En el mercado de ganado vacuno ingresaron hoy 371 cabezas, habiéndose recaudado por arbitrios municipales 18'50 pesetas.

—Desde hoy ha sido rebajado en dos reales en kilo, del precio de venta de carnes de cordero y ternera.

—Ayer se celebró en el teatro Albóniz un mitin católico tradicionalista. Asistió numeroso público, siendo aplaudidos los oradores.

—Han visitado al gobernador civil el comisario de la Generalidad señor Puig Pujadas, el jefe de Obras Públicas señor Moreno, el diputado de la Generalidad señor Bancells y el alcalde de La Escala.

—Mañana lunes, a las tres de la tarde, se reunirá en el despacho del gobernador civil la junta pro damnificados por las inundaciones de las comarcas gerundenses, bajo la presidencia del consejero de la Generalidad don Pedro Mias.

—Hoy domingo, la sección de atletismo del grupo excursionista y deportivo Gironi, se trasladará a Matarró para celebrar un festival con el Ayuntamiento de dicha localidad.

—Mañana lunes, a las siete de la tarde, dará una conferencia sobre Velázquez, en la Escuela Normal, la profesora de la misma, doña Josefina D'az Paez.

—Ha debutado en el teatro Albóniz, consiguiendo un gran éxito, la compañía de zarzuela de José Limóna, la cual se despide hoy domingo con «La Legión d'Honor», por la tarde y «Luisa Fernanda», por la noche.

—El Ministerio de Trabajo y Previsión, ha dispuesto por orden de 23 de los corrientes, publicada en la «Gaceta» del 23, la constitución en la provincia de Gerona, de un Jurado Mixto de Oficinas, integrado por cuatro vocales efectivos y cuatro suplentes por representación.

Se concede en la propia orden un plazo de 20 días, que terminarán el día 20 del próximo abril, para que puedan solicitar su inscripción en el Censo electoral social, de acuerdo con las normas del decreto, de 25 de mayo de 1931, las entidades que no figurando inscritas, quieran tomar parte en la elección.—Moner.

TARRASA

En el término de Les Fonts, José González, fué atacado por tres desconocidos que, pistola en mano le exigieron el dinero. Alresponderles que no llevaba encima ni una peseta lo registraron amenazándolo de muerte si denunciaba el hecho a las autoridades.

—Hoy se celebrará el partido final del campeonato de España de hockey entre el Atlético de Madrid y el Tarrasa F. C. El acto ha despertado gran entusiasmo asistiendo al mismo delegaciones de todos los clubs de Cataluña y algunos de los del resto de España.

Ha prometido u asistencia al acto para hacer solemne entrega de la Copa al campeón, el presidente de la Generalidad.

—El Centro Excursionista Sabadell y el Grupo Excursionista Montserrat de nuestra ciudad, realizarán conjuntamente, hoy, una visita a la ermita de San Salvador de les Espases, Cairat y Olesa de Montserrat.

—Se ha efectuado el entierro de Manuel Manonelles, cuyo féretro iba envuelto en la bandera roja. Presidieron el acto el señor Maciá y varios altos empleados de la Generalidad. El finado había tomado parte en el complot de Prats de Molló y actualmente era empleado de la Generalidad.

—Con motivo de un artículo publicado por el periódico humorista «Clar i Net», los estudiantes de nuestra Escuela Superior de Industrias, organizaron una manifestación de protesta, situándose frente al Ayuntamiento en donde una comisión subió a hacer constar su protesta ante el alcalde.

—Luego, requeridos por la fuerza pública se disolvieron dando por terminada la manifestación.—Corresponsal.

MATARO

En la reunión de constitución en esta ciudad de la entidad nacionalista «Nosaltres Sols», fué nombrada la siguiente junta:

Presidente, don José Brosa; vice presidente, don Ernesto Clariana; secretario, don Esteban Albert; vice secretario, don Angel Tarragó; tesoroero, don Eusebio Viñella; contador, don Casimiro Floriach y vocales don Florentino Serra y don Damián Cornellá.

—Hoy se celebrará en el Cine Gayarre, a las once de la mañana, el anunciado mitin en favor de «Enseñanza Libre» en el que tomarán parte la señorita Angeles Matas y los señores Fernando de Sagarra y de Castellarnau, Joaquín María de Nadal y Manuel Carrasco y Formiguera.

—Para invitaciones se debe dirigir a las entidades organizadoras.

—En la sociedad cultural recreativa «Iris», se celebrará hoy una extraordinaria función de homenaje a la actriz amateur señora Antonia Grillot, a la que ha sido concedida en el «II Concurso de Teatre Catalá Amateur», una mención honorífica.

—Se representará el drama en tres actos «Mossén Janot» obra predilecta de la homenajada, la cual dedica la función a todas las señoras y señoritas concurrentes en particular, y a la sociedad Iris en general. Por deferencia a la homenajada tomará parte en la función la actriz de carácter señora María Alsina, además de todas las principales partes del cuadro escénico de la entidad.

—En el Cine Moderno se proyecta «Grand Hotel», en el Clavé Palace «El último varón sobre la tierra», y en el Cine Gayarre «Zombie, la legión de los hombres sin alma». — C.

VILOVÍ DE OÑAR

En la iglesia parroquial de esta villa se han celebrado los funerales en sufragio del alma de doña Angela Bosch Oller, viuda de Cabarsi. A dicho acto asistieron muchos forasteros, parientes, deudos y amigos de la familia y la mayoría de los vecinos de esta localidad, constituyendo una verdadera manifestación de duelo, prueba inequívoca de las muchas simpatías con que contaba la finada.

A su familia reiteramos nuestro sentimiento.

—Ha tomado posesión del cargo de maestra interina de la escuela nacional de niñas de San Dalmay, en este distrito, doña Teresa Miramont Carbonell.

—El Ayuntamiento ha acordado construir, habiendo empezado a los trabajos de alineación y replanteo, un tramo de un hectómetro y medio de largo, de carretera que, partiendo de este pueblo acaba en la Viloví a la general de Barcelona a Francia, recientemente construida. Es una mejora para el pueblo, otro triunfo del Ayuntamiento y un nuevo acto de filantropía del hacendado don José Madrenys que ha cedido los terrenos gratuitamente y a quien felicitamos sinceramente por su noble desprendimiento.

—El Centre República Federal de esta localidad está confeccionando un programa de festejos para el día 14 de los corrientes en conmemoración del segundo aniversario de la proclamación de la República.

—En la iglesia parroquial se ha comenzado un septenario cuyos sermones corren a cargo de un elocuente orador sagrado. Las funciones se ven sumamente concurridas.

—En el cine de don José Sagrera se fiaman actualmente unas interesantes películas, lo que hace que la concurrencia sea muy numerosa.

—Ha sido fehblemente operada de apendicitis en una clínica de Barcelona, doña Lourdes Viadé, esposa del propietario don Luis Sala.

—Le deseamos un pronto y total restablecimiento.—Corresponsal.

REUS

En una curva de la carretera de Vilella Baja, chocaron el auto de Jaime Bartolomé el auto de Jaime Bartolomé y una motocicleta, conducida por Valerio Senen Pons, resultando este último herido, aunque no, al parecer, de gravedad.

—Se ha celebrado la subasta de las obras para proveer de piedra pequeña, el camino vecinal de Borjas del Campo a Riudecols, habiendo sido adjudicadas dichas obras, que principiarán con toda prontitud, a Francisco Romero Vázquez.

—Continúan con actividad los trabajos preparatorios para la celebración del VII aplec excursionista de las comarcas tarraconenses, que este año se verificará el día 1 de mayo, y tendrá efecto en las masías de las Moreras, sitio pintoresco de cerca Cornellá.

—Han sido detenidos, y expulsados de la población, por sospechosos, e indocumentados, y por solicitar limosna por los pisos, un sujeto de Madrid, tro de Jaén, otro de Córdoba y otro de León, todos ellos jóvenes.

—La Asociación de Cultura de la Dona Reusenca, celebrará hoy, domingo, una excursión al sitio conocido por Bon Retorn, en las montañas de Albiol.

—Parece que, a juzgar por las actuaciones que se vienen practicando, se encontrará una solución satisfactoria que ponga término a las cuestiones pendientes entre oficiales cuberos y bañiles y sus respectivos patronos.—Deu.

GRANOLLERS

Ha sido nombrado juez de Instrucción de este partido don Joaquín Serrano, que viene a cubrir la vacante producida por la ausencia de don Felipe Aragonés.

—En el partido de fútbol de la promoción a primera categoría, jugado en este campo, entre el Granollers y el Girona, empataron a un gol, razón por la cual el Granollers sigue, por ahora, a la cabeza de la clasificación general.

—Los deportivos granollerenses han ofrecido un agape a los componentes del Granollers, por su brillante actuación.

—Fueron aplaudidos los actos celebrados en el Orfeo Granollerí, especialmente el cuarteto Cot-Pou-Solomero-García.

—En breve deben empezar las obras de urbanización de la plaza de la República.

—Ha causado agradable sorpresa y buena impresión el plan de enlaces ferroviarios y la electrificación del tren de la línea de M. Z. A. hasta Granollers.

—Las collas que tenemos entendido saldrán a cantar las tradicionales «caramelles» son cinco: La sección de hombres del Orfeo Granollerí con una «mazurca», «habanera», «xotis» y «vals», Francisco de P. Bover; los Amigos de la Unión, con un «pout-pouri»; la Armonía con la sardana «Les roses»; de F. Viaró; el coro «d'en Fatió», y los de «El Pal». No podemos decir que no estemos divertidos el sábado de Gloria.

—La Agrupación Excursionista tiene en proyecto los siguientes actos durante el mes de abril.

Día 1. — Conferencia a cargo del doctor don Jaime Torrents sobre el tema: «Educación física i sport. Conveniencia d'ella. Contra medic».

Día 2. — Excursión a Aiguafreda, Valldeu, Sots Ferestecs y Figaró.

Día 5. — Festival para establecer las marcas record de la sección de atletismo.

Día 9. — Excursión a San Celoni, Coll, Vilar-dell, Montnegre y Gualba. Sección infantil, excursión a La Roca, fuente de can Bonell, visita al Castillo (Bauma del Moro) y fuente de can Planes.

Días 15 y 16. — Excursiones al Montseny y Pirineo.

Día 23. — Excursión a Cardedeu, El Fou y Vilamajor.

Día 30. — Excursión, con la sección Femenina, a Aiguafreda, La Mora, El Brull y Balenyá.

—Hoy, domingo, en Esbart Catalá Artístic del Orfeo Granollerí con la cooperación de la señorita Victoria Benedicto, pondrá en escena «La dama de amor feréstec», de J. Puig y Ferrer.

—Durante el mercado del jueves del día 30 del pasado marzo, fueron observadas las siguientes cotizaciones:

Habichuelas, a 54 pesetas; garbanzos, a 50; cebada, a 16; avena, a 14; maíz, a 20; habas, a 22 y arbejones a 25 pesetas los 70 litros.

Patafas, a 19 pesetas los cien kilos.

Gallinas, de 16 a 22 pesetas el par y pollos, de 12 a 20 pesetas también el par.

Conejos, de 4 a 4'50 pesetas uno.

Huevos, a 2 pesetas la docena.

Por arbitrios municipales fueron recaudadas 1.12'40 pesetas.

—El estado del tiempo, correspondiente a la «una de marzo», es lluvioso y fresco todavía. — Salameo.

VILLAFRANCA DEL PANADÉS

El homenaje al eminente actor don Ricardo Calvo, que accidentalmente se halla en esta villa, tendrá efecto hoy.

A la representación de «Es zapatero y el Rey» obra elegida por el señor Calvo, en el teatro del Casino de la Unión Comercial e Industrial, asistirán las autoridades, el Ayuntamiento y representaciones de todas las entidades locales.

La junta del Casino obsequiará al señor Calvo con un banquete.

—En uno de los entreactos de la representación de «La vida es sueño», don Ricardo Calvo, desde el proscenio pronunció un elogio fúnebre del eminente actor don Francisco Morano.

La frase elegante y sentida del ilustre actor conmovió al selecto auditorio y fué estrepitosamente aplaudida.

Todos los artistas actuaron con un lazo negro en la manga y se colocó además ese signo de luto en la concha. — C.

ESPARRAGUERA

El próximo domingo se celebrará el homenaje que se rinde al doctor Orenco Valls con motivo de haber sido premiada por la Academia de Medicina su obra «Topografía Médica de Esparraguera». Asistirá al acto una representación del Ayuntamiento presidida por el alcalde.

—Para festejar la fecha del advenimiento de la República, el Ayuntamiento ha acordado celebrar la fiesta del árbol para dar al acto un carácter puramente cultural.

—Con motivo de la reparación del magnífico órgano de nuestra parroquial, el domingo se

efectuó una gran fiesta religiosa en la que tomaron parte el maestro Juan Bautista Lambert, la señorita Pilar Ruli y el maestro Calata, viéndose concurrir al acto.

—Esta gran día una visita de inspección en la escuela graduada el inspector jefe don Manuel Rueda.

—La «Penya d'Escacs» del Ateneo tomará parte el próximo domingo en un match que debe verificarse en Manresa.

—Ha sido nombrado arquitecto municipal interino don Clemente Maynes.—Corresponsal.

PALAMOS

El equipo de fútbol del «Palamos S. C.» se trasladó el día 26 a Figueras para contender con aquel equipo en partido de campeonato de la Liga Amateur, venciendo los palamosenses por dos goles a cero. Entre nuestros aficionados a este deporte es esperado con interés el partido que se jugará en ese campo el próximo domingo entre el equipo local y el «Banetas F. C.», presentes candidatos al título de campeón de Gerona.

—La Alcaldía recibió una comunicación del gobernador civil ordenando que, en vista de que la compañía Energía Eléctrica obró ilegalmente al aumentar la tarifa del suministro de fluido eléctrico de esta villa, quedaba en lo sucesivo prohibido dicho aumento.

—Se reunió el pasado domingo, en el Centro Republicano de esta, el partido federal del Bajo Ampurdán, para tratar, entre otras cosas, de su organización pontica de Palafrugell.

—A las 11'05 del martes apareció a escasísima altura de esta bahía un hidroavión, al parecer militar, el cual, dirigiéndose hacia el NE, giró, dando varias vueltas sobre ella y la población y amerrizando después en el puerto. Transcurrido un cuarto de hora el aparato se elevó, emprendiendo la marcha en dirección SO.

—Un grupo de gitanas agredió con arma blanca en el barrio de San Antonio, término de Calonge, a otra gitana, produciendole una incisión de regular importancia, siendo además objeto de constante persecución, pues refugió en casa de un vecino, el grupo, en actitud agresiva, conminó a éste que la soltara, siendo golpeada nuevamente con herramientas, huyendo después los agresores. Avisada la guardia civil, hizo las diligencias necesarias, declarando ante ella el referido vecino. Se notificó también el hecho a la autoridad judicial de Calonge.

—Se halla en deplorable estado desde hace algún tiempo, a causa de las fuertes lluvias registradas en diciembre, una buena parte de la carretera de La Fosca, muy poco distante del hotel «Geroglífico», cuyo sitio requiere con toda urgencia una reparación, dado su estado completamente intransitable y asimismo peligroso para los excursionistas y visitantes que en coches pasan por dicho lugar, y muy especialmente en verano.

—El tiempo es muestra espléndido, haciendo que la gente lo aproveche, concurriendo por nuestros alrededores. — S. Prats.

BLANES

Para el próximo día 2 de abril está anunciada la asamblea ordinaria de socios que forman parte de la delegación en Blanes de la Asociación Protectora de la Enseñanza Catalana, para proceder a la renovación total de la comisión delegada y a la aprobación de iniciativas y propuestas encaminadas a la total catalanización de Blanes.

Es propósito de la comisión delegada que termine, que en la nueva comisión estén representados todos los sectores del catalanismo organizado en Blanes.

Los señores Benito Ribas, José Mestre y José M. Roig y Burcet, que forman la comisión delegada y que termina sus funciones el próximo día 2 de abril, han permanecido en sus cargos por espacio de dos años sin interrupción.

La asamblea tendrá efecto a las once de la mañana, en la sala de actos del Primer Casino de Blanes.

—En la Sala Bestard se celebró una simultánea de ajedrez a cargo del señor Suris contra catorce tableros. Tres de ellos los defendían las señoritas Anita Vieta, Mercedes Zabalza y Emilia Oliu.

El señor Suris ganó ocho partidas, hizo tres tablas y perdió tres tableros. Una de las partidas perdida fué ganada por la señorita Zabalza.

En la simultánea había jugadores del primer y segundo grupo del campeonato. La simultánea duró nueve cuartos de hora, desde las once y media a las doce 45 de la mañana. — El Corresponsal.

LLAGOSTERA

Encontrándonos el día de San José en la vecina población de Cassá de la Selva, tuvimos el gusto de oír la notable capilla de música de aquella parroquial, la que ejecutó magistralmente una selecta misa a varias voces, dejando entrever el recuerdo que fué un día «Orfeo Catalunya», que tantos éxitos obtuvo.

—Ha sido destinado a Arenys de Mar el coadjutor organista de esta parroquia reverendo don Luis Guillaumes, ocupando su vacante el coadjutor, también organista, reverendo don Manuel Dalmau.

—La sección de aficionados de este teatro, con algunas señoritas de la localidad y otros elementos musicales, están preparando una velada benéfica que se celebrará en el Casino Llagostense.

—El Patronato Escolar de Barcelona ha propuesto a la Dirección general de Primera Enseñanza, para que sea nombrado maestro de grupo escolar de esa capital, al maestro de esta escuela graduada don Julián Cutiller.

—La compañía de aficionados de Caldas de Malavella ha representado en el teatro Llagostense las obras «Victima del deure» y «Dintre el parany».

—En alguna fábrica de taponos han encontrado colocación varias obreras para hacer taponos a máquina. — Camós.

SOLSONA

A propuesta del presidente de la Sociedad de Cazadores de Lérida y su comarca, ha sido nombrado por el gobernador civil de esta provincia don Antonio Melero Turmo, guarda particular de la expresada Asociación de cazadores, el cual ejercerá su cometido en todos los términos municipales de esta provincia.

—Habiéndose efectuado por la Jefatura de Obras Públicas de Lérida, la recepción definitiva de las obras de nueva construcción de los tramos tercero y cuarto de la carretera de Bassella a Manresa a Sanahuja por San Climent de Pinell en esta provincia, se ha abierto información pública durante el plazo de 30 días a los efectos de reclamación contra la ejecución de dichas obras, a contar del siguiente día en que aparezca inserto en el «Boletín Oficial» el referido anuncio, ante los juzgados municipales de los términos en que radican las citadas obras, y transcurrido que sea dicho plazo sin que se hayan recibido certificaciones acreditativas de los juzgados, se dará